

学校だより



津市立櫛形小学校
令和元年9.11 発行
第7号 文責：校長



9月に入り、少しずつですが朝晩が涼しくなってきました。2日（月）、2学期の始業式を行いました。5年生に1名の転入生があり、児童数は70名となりました。休み中事故なく、子どもたちが安全に過ごせたことを嬉しく思います。夏休み中も保護者、地域の皆様方に見守っていただいていたおかげです。心より感謝申し上げます。

始業式での子どもたちの様子からは、「2学期もがんばろう！」という意気込みが伝わってきました。私からは、2学期も「勉強が好き！友だちが好き！櫛形が大好き！」のみんなの目標に向かって、「元気よくあいさつや返事をしましょう」「毎日の授業を大切に」「自分も友だちも大切に」「自分の目標を決めて最後まで粘り強く取り組みましょう」という話をしました。そして、2学期にも修学旅行やキャンプ、くしがたコンサート、連合音楽会、社会見学、人権フェスティバル、持久走大会等の行事を予定しています。長い2学期、これらの行事や日々の生活を通して、子どもたちがよりたくましく成長できるよう、教職員一同、子どもたちとともにがんばっていきます。保護者や地域の皆様も、1学期に引き続きご支援ご協力をよろしくお願いいたします。



9月6日（金）避難訓練を行いました

今回の訓練は、大きな地震のあとに火事起きたことを想定して行いました。加えて、放送機器も使えないという想定での訓練をしました。緊急地震速報を聞いて、机の下にもぐりこみ、ゆれが収まってから運動場に避難しました。火事が発生しているため、煙を吸わないようにハンカチ等で口や鼻をふさいで避難しました。1学期の避難訓練では、「お（おさない）・は（はしらない）・し（しゃべらない）・も（もどらない）」の「し」が守れなかったという反省があったので、今回はみんなで気をつけて約束を守って落ち着いて行動することができました。校舎にもどってから、防火扉が閉まった場合の避難の仕方についても、訓練しました。近い将来、南海トラフ巨大地震が起きると専門家によって予想されています。台風や豪雨災害等もあります。学校でも引き続き、命を守るための行動がとれるように話や訓練をしていきます。お家でも、身の守り方や集まる場所、連絡の仕方など、一緒に相談しておいてください。



～保護者アンケート（第1回）ありがとうございました～

7月には「子どもたちの姿や学校の教育活動等についてのアンケート」にご回答いただきましてありがとうございました。児童アンケート、保護者アンケート、共に昨年度12月より肯定的評価（A そう思う、B どちらかと言えばそう思う）が高くなっていたことは、教職員にとっても励みとなります。特に「学校へ来るのは楽しいですか」（児童アンケート）「学校へ行くのを楽しみにしている」（保護者アンケート）や「困ったことや悩んでいることがあったときに、先生はよく話を聞いてくれますか」（児童アンケート）「教師は、子どもの話を丁寧に聞こうとしている」（保護者アンケート）は、児童、保護者共に肯定的評価が100%でした。しかしながら、そうではない項目もまだまだあります。中でも、「保護者宛の文書や「学年だより」など学校からの連絡は、必ず見せている」（保護者アンケート）の肯定的評価が72%と一番低かったです。学校から配布するプリントは、学習プリントも含めたくさんあります。そこで、子

どもたちが「このプリントは、おうちの人に見せるんだ」と思えるように、今後、保護者宛プリントは、できるだけ色のついた用紙を使うことにしました。それによって、少しでも改善できればと思っています。いただいたご意見や回答をもとに、児童、保護者一人一人の声をこれからも真摯に受けとめ、学校として改善を図っていきます。

第2回 PTA 奉仕作業

大変お世話になりました ありがとうございます！



8月24日（土）、第2回 PTA 奉仕作業が行われました。今回も第1回同様、自治会を通じて地域の皆様にもご協力をお願いしたところ、どの地区からもたくさんの方々が、早朝の6時前から草刈り機を持って駆けつけてくださいました。運動場や校舎裏、体育館の周り、学校へ上る道の脇等大変きれいに草を刈っていただきました。その後、7時から神戸スポーツ少年団の方々やおうちの方々と子どもたちも一緒になって、草集めや運動場の草取りをお世話になりました。ゴミ袋がどんどん増えてどの場所もとてもきれいになりました。子どもたちが気持ちよく安全に活動できるように、今回も多くの方々にご協力いただき、本当にありがとうございました。心よりお礼申し上げます。



第42回西郊地区 PTA 球技大会 櫛形小学校にて開催



9月7日（土）、西郊地区 PTA 球技大会が、西郊地区の4つの小学校の PTA 会員さんの健康促進と親睦を図る目的で本校にて開催されました。体育館の2面のコートで、白熱したソフトバレーボールの試合が繰り広げられました。櫛形小 PTA の結果は3位でしたが、選手の皆さんのファイト一杯のプレー、精一杯プレーする姿、そして何よりチームワークのよさに感動しました。子どもたちも一緒になっての熱い応援で、さらに一体感が高まりました。とにかく皆さんの姿がとってもかっこよかったです。本年度は櫛形小が開催校でしたので、選手の皆さんや PTA の担当の方々には準備の段階から大変お世話をおかけしました。本当にありがとうございました。

前年度にこの大会をきっかけに結成された櫛形 PTA ソフトバレーボールサークル「Rainbow」は、水曜日の夜7時から櫛形小体育館で活動中です。私もほんの少しの時間ですが、仲間に入れていただき久しぶりにいい汗をかかせていただきました。どう見ても皆さんの足をひっぱっていましたが、そんな私を優しく迎えていただき楽しい時間を過ごさせていただきました。みんなで楽しく運動する機会があるといいな！と作られたサークルで、参加できる日だけ、参加できる時間に5分だけでも OK！とのことですから、ぜひご参加ください。

お知らせ

今まで、校舎の中に設置されていた AED（自動体外式除細動器）を、誰でも使用できるよう体育館玄関の外に設置していただきました。24時間、いつでも使用可能です。

